

Anuncios: 1.ª plana, 30 céntimos líneas; 2.ª id., 15 céntimos; 3.ª id., 10 céntimos; 4.ª id., 5 céntimos líneas. Gacetas y recortes de redacción, precios convencionales. Esquelas fúnebres: precios según tamaño. La tarifa puede verse en esta Administración. Noticias entre lutos, desde 4 pías, en adelante. PAGO ADELANTADO

Imprenta, Redacción y Administración: calle de Vitoria, 18, bajo. Teléfono núm. 165.

Sábado 30 de Septiembre de 1916

Gran venta de uva y mosto

En la población de Campos y en la finca QUINTA CARMEN se vende una selección de uva y mosto para el consumo al precio de 250 pesetas arroba. También se vende mosto a 4, 4'25 y 4'50 pesetas cántara, según clase y tipo de uva. La vendimia y elaboración del mosto se verificará a presencia del comprador, pudiendo también elegir el tipo de vino que desee (blanco, clarete y tinto) a cuyo efecto se dispone de clases de uva de Oligates, Rioja, Toro y aragonesa. La correspondencia se dirigirá a su propietario.

DON AVELINO ORTEGA

Antonia A. Carrero
MÉDICO
Constata y cura enfermedades secretas, de donde a. d. o.

Hernias, Vientres Voluminosos, Deformidades de la Matriz, Defor. de los Oídos, Sordos, Calvos. Tratamientos sin operar.

DR. CAMPOS, Montero, 38, Madrid
En Valladolid, de once a una, el 8 y 9 de cada mes. H. del Español.

Ayuntamiento

Sesión de ayer
Se declaró abierta a las 5'40 de la tarde, bajo la presidencia del alcalde señor Almazán, aprobándose el acta de la anterior.

DESPECHO ORDINARIO

Abastos
Nombró al expendedor del banco regulador de carnes a don Encarnación Santa María, y suplente de éste a don Valentín Ortega.

Se concedió permiso a los señores Ríos y Miguel, para instalar una fábrica de chocolate en la planta baja de la casa número 10 y 12 de la calle de Avellanosa; a don Ceferino Sol, para instalar una fábrica en la planta baja de la casa número 16 de la calle del Almirante Bonifaz; y a los señores Canales e Ibañez, para abrir un establecimiento de confitería y venta de ultramarinos en la casa número 5 de la calle del Cid.

Jementerías
Previo al pago de 100 pesetas se concedió a don Angel Cecilia la propiedad de una sepultura del cementerio de San José.

Los lavaderos
Expediente sobre construcción de lavaderos cubiertos.

La comisión propone que quede sin efecto la concesión provisional hecha al señor Robles, porque no puede el Ayuntamiento acceder al aumento del coste de las obras que solicita dicho señor; porque la ley prohíbe hacer a la Corporación anticipo alguno, según también se interesa, y por no darse resolución a la cuestión que se plantea.

A don Rodríguez (D. J.), en un discurso que duró una hora y media, hizo historia del asunto de los lavaderos desde que el Ayuntamiento construyó los que existen en la calle de San Lesmes y Barrio Jimeno, y solicitó que, como se trata de una cuestión de gran interés, debía volver el expediente a la comisión, para que en una reunión extraordinaria, a la que asistan todos los concejales, personas técnicas y el señor Robles, quedara resuelto de una vez.

El señor Montero, presidente de la comisión de Obras, defendió el dictamen, explicando las razones por las que no se ha tomado en consideración el proyecto del señor Robles, que no son otras que las que en el informe se señalan.

No accedió a que el asunto volviera de nuevo a la comisión.

El señor Ouesta, creyendo ver cenizas en algunas palabras del señor Rodríguez para los que con tanto afán han trabajado en el asunto de los lavaderos, dijo que dicho capitular obraba de mala fe y no buscaba más que una plataforma para la galería.

Relató los trabajos llevados a cabo para solucionar la cuestión de aguas, trabajos que resultaron infructuosos, puesto que el líquido que se encontró no serviría para el fin a que se le quería destinar, toda vez que corría el jabón.

Manifestó que el Ayuntamiento ha trabajado constantemente en este asunto, lamentando todos que las gestiones realizadas no hayan dado un resultado favorable.

Censuró al señor Rodríguez, porque perteneciendo a la comisión no ha hecho absolutamente nada para resolver el asunto.

El señor Rodríguez declaró que nunca en su obra de mala fe, como el señor Ouesta aseguraba, é insistió en su anterior petición.

Y quedó aprobado el dictamen con el voto en contra de los señores Rodríguez (D. J.) y Castiella.

Se concedieron los siguientes permisos:
A don José Moliner, para cercar con tapia de mampostería parte de los terrenos que posee en el camino de las Calzadas; a don María Díez, para construir una capilla en el cementerio de San José; a don Guillermo Villangómez, para reformar la fachada de la casa número 4 de la plaza del Sobrado, del Hospital del Rey; a don José Tomás Moliner, para abrir un hueco de ventana en un pabellón del Asilo de Nuestra Señora de las Mercedes.

des, lindante con la carretera de Santander, y a don Isidro Hernanz, para sustituir la alcantarilla de la casa número 20 de la calle del General Sanz Pastor é instalarla en el colector que va paralelo a la carretera de Santander.

Se concedió a don Elias Ontañón un plazo hasta el 30 de Noviembre para terminar las obras de construcción del nuevo lavadero.

Salubridad y Policía Urbana
Expediente resolviendo el concurso que se anunció para contratar el servicio de recogida de basuras procedentes de la limpieza de calles y plazas de la población.

En la cantidad de 3.010 pesetas al año, se adjudicó el concurso a don Benito García, don Ignacio Santa Olalla, don Vicente Martínez, don Carlos Cantón y don Pío Pardo, firmantes del único pliego presentado.

Orientas
Aprobáronse las presentadas por don Agapito Díez y Compañía, don Vicente Ferrario, imprenta de Polo y otras de varias comisiones.

FUERA DE CONVOCATORIA
Se dió cuenta de los siguientes asuntos:

Una carta del Excmo. Sr. Arzobispo, remitiendo las llaves del hotel de la señora viuda de Muguero Cerrajería, que le fué cedido por el Ayuntamiento, y dando las gracias por el favor que se le dispuso.

Un B. L. M. del señor marqués de Buniel, manifestando que según le comunicó el director general de Primera Enseñanza, el ministro de Instrucción Pública ha firmado la Real orden concediendo una subvención para construir escuelas en esta capital.

A petición del señor Montero se acordó dar las gracias al señor Arteche por sus trabajos.

Una comunicación del Claustro de profesores del Instituto General y Técnico, invitando a la solemne apertura de curso que tendrá lugar mañana.

Se dispuso que asista la comisión de Instrucción Pública.

Un oficio del prior de la cofradía de Nuestra Señora del Rosario, invitando a la procesión que saldrá mañana, a las cuatro y media de la tarde, de la iglesia de San Lesmes.

Otro, de don José María Ruiz, participando el fallecimiento de su señor padre don Perfecto Ruiz, médico de la Beneficencia municipal.

Otro, de don Damián Pampliega, dando cuenta del fallecimiento de don Valentín Pampliega, capellán del cementerio.

De conformidad con lo propuesto por el señor Montero, se acordó que conste en acta el sentimiento de la Corporación por la muerte de los señores Ruiz y Pampliega.

MOCIONES, BURGOS Y PREGUNTAS
El señor Moreno propuso que por el Ayuntamiento se solicitara la propiedad del solar que ocupó el Cuartel de Milicias, pues tiene entendido que el ramo de Guerra renuncia al derecho que sobre él tiene.

Prometió hacerlo el señor Almazán.

El señor Montero interesó que se colocara un pretil de hierro en un puente que existe entre la estación y el de Castiella.

Pidió que se colocara una inscripción en la puerta de plaza que utilizó el Rey para colocar la primera piedra del monumento al Cid, haciendo ver la fecha en que se utilizó.

El señor Rodríguez (D. J.), rogó que se arregle el tejado del local donde está instalada la estufa de desinfección.

Y se levantó la sesión a las nueve y diez minutos.

De la provincia

Aranda de Duero

ARANDA Y LA VIRGEN DE LAS VIÑAS
Aun concediendo (y conste que no pasó por ello), que los arandinos tuviesen tantos defectos como algunos nos imputan, quizá porque no nos conocen, es lo cierto que entre otras muchas buenas cualidades, descuelga una que nos enorgullece y nos dignificaría si falta nos hiciera: el amor a la Virgen de las Viñas.

No es el cariño que profesamos a nuestra Patrona una palabra vana de la que alardeamos porque ella nos engrandece; no. Es un hecho que evidenciamos cotidianamente, llevando alrededor de su santuario todas nuestras alegrías y rezando de hinojos ante su imagen. Y en estos mismos instantes, los de Aranda están dando un ejemplo de gratitud hacia la Patrona que tanto los protege, repudiando fondos para adquirir una corona que sea digna de ella y en consonancia con los trajes riquísimos que tiene.

La camarera de la Virgen, D.ª Josefina.

na Arias de Miranda, inició la idea que, con entusiasmo sin igual, fué acogida por todas las mujeres arandinas. En un solo día quedaron formadas las comisiones que habían de postular por las calles que cada una tenía señaladas.

Señoras y señoritas de la buena sociedad, unidas a mujeres del pueblo, en deliriosa democracia, empezaron su tarea, y tal empeño pusieron, que en cuarenta y ocho horas tenían reunidas dos mil doscientas trece pesetas.

En las listas figura la cantidad con que cada uno ha contribuido. Hay varios donativos de doscientas cincuenta pesetas, de ciento y de cincuenta. Con cantidades inferiores (las hay hasta de cinco céntimos) figuran todos los arandinos, ricos y pobres; es decir, todos los que hubo tres ó cuatro que ni por cariño a la Virgen, ni por galantería con las señoras, quisieron contribuir.

La cantidad recaudada no es, ni mucho menos, definitiva. Continúa abierta la suscripción en el comercio de don Juan Esteban Mata, Plaza Mayor, y en la cursal de la imprenta de don Pedro Díaz Bayo, en la calle de Béjar.

Varios prelados tienen anunciado el envío de donativos y se sabe de muchos arandinos que residen fuera, que también mandarán su obolo.

De las cantidades recaudadas y de las nuevas que ingresen se ha nombrado tesorera a la señorita Cruz Rozas Fernández.

TRABAJOS CIENTÍFICOS
Ayer terminó sus trabajos la brigada geodésica, que procedente de Lérida y Zaragoza llegó a ésta hace diez días.

La forman el ingeniero don Guillermo Sanz, el topógrafo don Santiago Españes y un ordenanza.

Esta brigada, única en España, es conocida por la comisión del péndulo, y tiene a su cargo el hacer investigaciones sobre la densidad atmosférica en diversos puntos de la península.

Con las investigaciones aquí realizadas han dado por terminada la campaña de este año.

Antes de desmontarles, tuvieron la atención de invitarlos a ver los aparatos que realizan sus complicadas experiencias.

Para sus trabajos se instalaron en el patio del convento de PP. Misioneros, que desearon contribuir en cuanto está a su alcance al progreso de la ciencia, les dieron gustosísimos toda clase de facilidades.

LA VENDIMIA
Para el lunes próximo, día 2, tenemos anunciada la vendimia.

La oportunidad de la lluvia que estos días ha caído, contribuirá no poco a que la cosecha sea bastante mayor de lo que se calculaba.

En lagares y bodegas se están haciendo los preparativos necesarios.

Según referencias de los pueblos inmediatos donde la vendimia ya se ha efectuado, hay más abundancia de fruto de lo que se suponía.

J. DEL PINO HURTADO.
28 de Septiembre.

DESDE BILBAO

En el Circulo Burgalés

La dirección del «Grupo Artístico» de esta única y simpática Sociedad, en su deseo de corresponder a las atenciones y benevolencia con que aquí fué acogido en la temporada anterior, por las numerosas y distinguidas familias que frecuentan los salones del Circulo, y a fin de dar a las veladas que en el mismo han de celebrarse los mayores atractivos posibles, organiza una serie de funciones teatrales, cuyos programas se hallan constituidos por obras de conocidos y reputados autores.

La primera de estas veladas para comenzar la temporada de 1916-17, se celebrará el próximo domingo, 1.º de Octubre, con arreglo al siguiente programa:

1.º Sinfonía.
2.º El juguete cómico en un acto y en prosa, original de Tomás Camacho y Federico de Palomera, titulado *Los primeros*, con el siguiente reparto:

«Doña Práxedes», señorita Urdiano (G.); «Estrella», señorita Isasi; «D. Canuto», señor Miranda; «Páfilo», señor Aguirre; «Pepito», señor Saigado.

3.º Ballables.
La velada dará principio a las nueve y media.

En el reparto figura, como se ve, la señorita Isasi, una gran artista, la cual, en la pasada temporada, fué muy aplaudida, especialmente cantando *Molinos de viento*, en cuya obra alcanzó un ruidoso éxito.

Al director, señor Magdaleno, un aplauso por el acierto con que dirige y por ser alma del Grupo. Igualmente a todas las señoritas y señores que lo componen.

RICARDO.
29-9-16.

Salón Parlislana

Mañana, domingo, se proyectará la hermosa y sensacional película titulada «El misterio de la calle de los tilos».

Despedida de Consuelo Díez Gay. Secciones a las seis, siete y media y diez.

Comisión provincial

Sesión del día 29 de Septiembre
Preside el señor Dorao y asisten los señores Carazo, Martínez Mingo, Fuentes y Cuadrado, tomándose los siguientes acuerdos:

Reclamar datos para informar los recursos interpuestos por don Lorenzo Alonso y otros, vecinos de Santa María del Campo, y por don Eduardo y don Hugo Aruñiz, de Haza.

Informar que prosede estimar la alzada interpuesta por don Simón García Villar, contra un acuerdo de la Junta Administrativa de Frenesña, que le declara responsable de 1.067 pesetas.

Passó en ponencia del señor Carazo la instancia de don Tomás Torre, pidiendo se obligue al alcalde de Cascajares de Bureba a que ponga en manifiesto un repartimiento.

Admitir la renuncia que don Gerardo Melchor presenta del cargo de concejal de San Vicente del Valle.

Archivar el expediente sobre reclusión en un manicomio de Luis Arco, vecino de Alcegor.

Aprobar las cuentas del Campo Práctico de Agricultura, correspondientes al año 1915.

Admitir en el Hospicio a Andrés Calvo, vecino de Belorado.

Teatro Principal

Debut de la compañía

Con *La Figlia de Jorio*, tragedia en tres actos de Gabriele D'Annunzio, versión castellana de Felipe Sassone, hizo anoche su presentación en nuestro Teatro principal la compañía dramática de Margarita Xirgu, que de paso para Madrid ha hecho escala en esta capital para obsequiarnos con tres representaciones.

Entre estas figura el estreno culminante de la tragedia arriba citada y cuyas primicias nos ha sido dado saborear antes que al público de la Corte.

Es «La hija de Jorio» una obra grandiosa, arrebatadora y maravillosamente escrita, como fruto de la mente gloriosa del prodigioso lírico italiano.

Por su factura, por su técnica, enseña perfectamente la obra en la clasificación en que su autor la ha acotado y no merece nada de esas otras tragedias que que valieron la inmortalidad a los excelentes Júpiteres de Weimar y Eisenor.

Se desarrolló la acción de la obra en un ambiente patriarcal y sencillo, místico y rudo, entre gentes bárbaras y ungladas a la vez de temores divinos; gentes que educan a las almas en el acatamiento de las santas y sublimes leyes tradicionales, tradiciones que nacieron con la sangre generosa de nuestro hermano Abel, pero que inoculan también en sus espíritus la ponzoña de la superstición y la suggestionadora creencia en el maligno hechizo, creencia que late en la mente de un vulgo sin maldad, desde la hazaña fratricida de Cain.

Así vemos a aquellos rudos segadores místicos que, ginetes en el irrefrenable corcel de su injuria y su ira, quieren asaltar enfurecidos la mansión donde se ha cobijado la mujer que provoca sus lúbricos deseos y sus pasiones desatadas, la oveja descarriada que, como ellos, tiene alma.

Pero vedá a los mismos místicos segadores rudos, detenidos, estáticos, cuando ya no existe muro que separe sus ansias y el sujeto que las provoca. ¿Qué los detiene? La tradición; el temor divino.

Aquel Cristo de cera bendecido el día de la Ascensión, en el cual aparecen vinoladas todas las leyes patriarcales por las que debía regirse la Tierra, siendo como es, de Dios, fuese Dios mismo quien en ella gobernase.

Aun siendo todo una utopía que el poeta pone al servicio de su inteligencia para hilitar mejor su obra y aumentar la intensidad de la tragedia, sacando de ella enseñanza, simbolizando en fin en aquellos segadores la humanidad redimida, y en aquella Cruz al Redentor, puede darse homenaje mayor, ni mejor acatamiento a las leyes divinas que ese que hacen los desbocados gaitanes de ofrendar sus ansias y trocar desvarios en oración ante el propio objeto que provocó sus ansias y que se encuentra guardado por el maravilloso poder de una frágil cruz de cera bendecida?

El ambiente de élogos en que también desarrollase la tragedia, recuerdan esas fábulas trágicas de Torquato Tasso, y la hija de Jorio «Mila de Codra», personaje central de la obra, nos recuerda también aquella Silvia amada de Aminta que, si no cometió pecados de lascivia, fué, al menos, pecadora de insensibilidad, y que, cuando siente arder en su corazón la llama viva del amor, corre a sacrioficiarse y a demostrar a su pastor amado que si insensible fué a sus devociones cuando en su alma no hallaban eco las amorosas palabras, en cambio, cuando el cariño nace, diáfanose gigantescamente los espíritus y el sacrificio es sublime deleite.

En Mila de Codra, de vil condición é instintos viles cuando por la piedad de los demás siente que se despierta en su alma la piedad y cuando en pago á verse redimida quiere pagar á su redentor lo que su alma le debe, le paga con amor. ¡Unica moneda con que las almas pagan á las almas el tributo de su hermandad sincera!

Los caracteres con que está trazado

ese personaje de Mila de Codra no pueden ser más grandiosos, y ellos solos bastarían para colmar de laureles la frente de su glorioso creador, si otros méritos no menos consistentes y rotundos no hubiesen ya tejido sobre el coloso lírico la corona de la inmortalidad.

Pero dicho cuanto queda en alabanza de las bellezas líricas de la obra y de la bondad indisoluble de algunos de sus paisajes, hemos de hacer en honor de la verdad algunas salvedades en cuanto al fondo de la misma.

Nada hay que justifique el nudo principal de la tragedia, y el patricidio que Alfio comete no enaltece á ese personaje, casi el primordial de la obra, como debiera ocurrir para debida finalidad de la misma. Enseñanza tampoco puede decirse ninguna á base de tragedia tan horrenda que no puede de ningún modo tener causa en la tierra.

Por eso, á partir del final del segundo acto la obra es inaceptable por su fondo y la sensibilidad de los espectadores padece de tal modo que sin las bellezas de la forma sin duda fracasaría la actuación.

Nadie que no sea Margarita Xirgu, puede encarnar en España ni aún discretamente el personaje difícilísimo de «La hija de Jorio». El éxito alcanzado por la eminente trágica, fué anoche decisivo. Yo que he visto á esta actriz encarnar diversos personajes de la tragedia moderna, no la he visto desde luego jamás sentir el personaje como anoche sinceramente le sentía. Todo lo reunió: justeza en el ademán, en la dicción y en la mímica. Ni aun los defectos de fonética y prosodia que otras veces hemos notado en ella, podemos consignarlos aquí hoy. No obstante, y esperamos que la actriz cuyos talentos son público clamor, no se ofenda por esta consideración de «un crítico ineludible», nosotros creemos que la señora Xirgu precisa hacer un poco más gimnasia de dicción para adaptarse en absoluto á la fonética castellana.

Cuando haya hecho esto y deshecho por completo su acento nativo, entonces nosotros no tendremos inconveniente en aclamarla artista cumbre de la tragedia moderna. Y como para conseguir aquella basta tiempo y trabajo, ya nos envenamos de que Margarita Xirgu haya nacido en España.

El señor Fuentes, en el difícil papel de Alfio, estuvo entonado durante toda la representación, haciendo tan solo para hacer una creación de su papel, que le hubieran asistido sus facultades físicas. El actor se encontraba sifónico.

Los demás personajes que intervienen en la obra, estuvieron ajustadísimos, demostrando ser la compañía un conjunto admirable. Distinguirémoslos las señoras Meas, Santalucía y Satorres; señorita Rivas y señores Osbré, Ribero, Fuga y Lucio.

La presentación escénica irreprochable.

De propio intento hemos dejado para el final el hablar de la versión castellana de la obra.

No puede ser dicha versión más atildada, más exquisita, ni más verdadera. Y si mérito tienen todas las traducciones cuando son pulcras y el original está escrito en prosa, mucho más lo tienen cuando es verso lo que se traduce; pues mientras en las primeras es la traducción un velo bajo el cual se ve claramente la obra original, la segunda es una densa túnica que todo lo encubre y bajo la cual sólo nos es dable adivinar.

Y esa túnica con que el exquisito autor de «El intérprete de Hamlet» ha vestido de primoroso castellano á la producción de D'Annunzio, no puede ser vestida de más gala. Los versos fluyen siempre fragantes, y recordándonos á veces los de nuestro gran Machado, contribuyen á que la obra, un poco fuerte á ratos, que en muchos instantes nos conmueve, en todos los momentos nos subyuga.

V. A. S.

Función para esta noche, á las nueve: «Reprise» de *La comida de las fieras*, comedia en tres actos, de Jacinto Benavente.

El entremés de Fernández y Muñoz Seca, titulado *El misólogo del sesto*.

Mañana domingo, despedida de la compañía, con la comedia en cuatro actos, también de Benavente, titulada *La loca de la casa*.

Si estuviera el tiempo lluvioso, se verificaría función á las cinco de la tarde, representándose *La dicha ajena*, comedia en tres actos y un prólogo, de los hermanos Quintero.

El sábado, 7 de Octubre, debutará la compañía de ópereta y zarzuela dirigida por los primeros actores Valentín González y Eduardo Marcón y los maestros concertadores Miguel Puri y Ramón de Julián, con el estreno de la ópera del maestro Vives, *Maruca*.

Los abonados á la presente temporada que deseen sus respectivas localidades para las funciones que esta notable compañía dará (en los días 7 y 8 del próximo, puedan recogerlas en la taquilla en los días 5 y 6, de once de la mañana á una de la tarde y de cuatro á seis de la misma; pasado dicho plazo se dispondrá libremente de ellas.

Platos y palcos con gabinete, 20 pesetas; id., id., sin id., 15; butaca de patio con entrada, 5; butaca de palco con id., 3'50. El impuesto del Timbre á cargo del público.

EN EL CÍRCULO DE LA UNIÓN

Como indicamos ayer, mañana, á las siete de la tarde, tendrá lugar una velada musical en el Círculo de la Unión, con arreglo al siguiente programa:

- 1.ª El trovador, fantasía, Verdi.
2.ª El bruto de los tenorios, serenata veneciana, Serrano.
3.ª Cavalleria rusticana, preludio y sí-ciliana, Mascagni.
4.ª Molinos de viento, números 4 y 5, Luna.
5.ª Brise Eithérée, valse de Genre, Popy.

Fiesta hipica

Mañana, á las tres de la tarde, tendrá lugar en el hipódromo de esta capital un concurso hipico, análogo á los ya celebrados en anteriores días.

Para dicho concurso, que con la debida autorización ha organizado la oficialidad del regimiento Lanceros de Borbon, se correrá en primer lugar una prueba para toda clase de caballos, en la que se disputarán una copa de plata y tres objetos de arte donados por los señores jefes y oficiales del citado regimiento.

A continuación se celebrará otra prueba, en la que podrán tomar parte los caballos que hayan ganado premio en la anterior, disputándose un premio único, objeto de arte, regalo de D. Manuel Ariza.

Por último, se correrá otra prueba para caballos que no hayan ganado en la primera, con un solo premio.

Se pone en conocimiento de los señores inscritos como socios de la navata hipica de Burgos, que el lunes de las cuatro de la tarde, se celebrará en el «Salón Parisiana» un sorteo desinteresadamente por la empresa, Junta general, para tomar acuerdos y elegir la directiva.

Mundial Música

Hemos recibido el número extraordinario de esta noble revista, en la cual se publica una «suite» Impresiones argentinas, obra que consta de siete magníficas composiciones llenas de inspiración del portentoso pianista español Felipe Arriola. Del dominio público son los formidables triunfos obtenidos por este precioso artista en los grandes centros artísticos del extranjero. Arriola hizo más que tocar en público y enseñar óptica. Estudió mucho. Su maestro de armonía y composición fué Ricardo Strausz. Y la consecuencia, la tenacidad, su compañera. Hoy es un compositor formidable que lucha por dar un nuevo aspecto á su celebridad.

Ya hace tiempo que compone Arriola. Cada día se completa, se crece, aumenta en conocimientos y en inspiración. Los que oyeron sus últimas obras les califican de admirables.

Por eso su obra obtendrá fácilmente un éxito resonante.

Parece increíble que pueda darse por una entidad insignificante y desde las modestas circunstancias un volumen de 52 páginas de música elegantemente impresa y que compite con las mejores ediciones extranjeras. Bien es verdad que las pérdidas de dicha publicación son bien notorias.

Las ediciones se han hecho de esta notable obra: una económica cuyo coste será de una peseta, y otra corriente al precio de diez pesetas ejemplar. La económica sólo se venderá hasta el día 1.º del próximo mes de Noviembre.

Angustiamos un éxito completo. De venta en el almacén de música de Daniel P. Cecilia.

A las Marías de los Sagrarios

Además de la misa de comunión general que celebrará el Ilmo. Sr. Obispo de Olimpo, á las ocho de la mañana, en la capilla de las RR. Escuelas del Sagrado Corazón, se tendrá á las cuatro de la tarde una junta general presidida por Su Ilma.

Se aplica á todas las Marías asistan á estos actos con la insignia. No se permitirá la entrada más que á los asociados.

Colonia aragonesa

Se aplica á los señores que pertenecen á la expresada colonia de esta ciudad, tengan la bondad de concurrir el día 1.º de Octubre, á las doce, al establecimiento del señor Sancho, Espolón, 42, para tratar de asuntos relacionados con su Excelta Patrona la Virgen del Pilar.—El presidente.

Crónica judicial

UN INCENDIO

Continúan en esta Audiencia las sesiones del juicio por jurados en la causa seguida contra Cesáreo Baldomero Alvarez Fernández por el delito de incendio.

Practicada la prueba, que ha sido laboriosa, todas las partes han elevado á definitiva sus conclusiones provisionales, si bien la defensa ha variado algun pequeño detalle de la relación de hechos.

Al mediodía se suspendió el acto, después de pronunciar sus respectivos informes la acusación fiscal y la privada y de comenzar el apoyo la defensa, quien al reanudar la sesión esta tarde á las cuatro, ha continuado en el uso de la palabra.

LA MÁS ALTA RECOMPENSA

QUE HA MERECIDO

ESPECIALIDAD FARMACÉUTICA ESPAÑOLA

El ilustre químico DON JOSÉ R. CARRACIDO, enterao del prospecto anunciador del SELLO YER, y con motivo de haber tomado él mismo dicho preparado, honró espontáneamente á su autor, en 26 de Noviembre de 1914, con un ejemplar de la conferencia «La complejidad farmacológica en la prescripción médica» que aquél pronunció en el XIV Congreso Internacional de Medicina, dedicándosele en la siguiente forma:

Al Sr. D. Emilio Rey Sánchez, en testimonio del gusto con que he leído el honrado y científico (así, subrayado) prospecto del SELLO YER. - J. R. Carracido,

Posteriormente, en una carta al autor del SELLO YER, le aconseja y alienta de este modo el insigne sabio:

«Veo que en el prospecto del JARABE YER sigue usted observando la misma noble conducta que en el prospecto del SELLO, y le felicito por su perseverancia. No dude usted que el tiempo, al fin y al cabo, recompensará su levantado proceder, triunfando de las bajas intrigas que hoy intentan dañar sus legítimos beneficios.

Con nueva felicitación á su ética profesional, se reitera... etc.

El Sello Instantáneo YER

cura en 5 minutos el DOLOR DE CABEZA en todas partes del Mundo y calma en el mismo tiempo cualquier dolor, por fuerte y agudo que sea, Jaquecas Neuralgias, Cólicos, Dolor de muelas y dientes, Dolores reumáticos, etc.

Desconfíese de las imitaciones y exíjase la marca registrada

YER, LLEGUE Y TRIUNFE, precintando la caja

De venta en todas buenas Farmacias y Droguerías.

Sombrereria de Julián Saiz

Sombrereria, 4

Tenemos el gusto de participar al ama bloy distinguido público de Burgos que, efectuado nuestro reciente viaje á Madrid, Barcelona y París, hemos adquirido en las dos primeras capitales los artículos de invierno para caballero, en cantidades tan considerables, que nos permiten ofrecerlos en condiciones muy ventajosas respecto al precio, siendo una garantía en cuanto á la calidad la circunstancia de haber sido elegidos todos los géneros por nosotros mismos.

De París también hemos traído las últimas creaciones de la moda en sombreros para señoras y señoritas é infinidad de casacañis adornos y fantasías, no enumerando los distintos artículos que se han recibido por no hacer una lista interminable.

Baste decir que nuestra sombrero, en la que se han introducido importantes reformas para mayor comodidad del público, inaugurará mañana domingo la temporada de invierno con una brillante exposición, que esperamos sea por muchos visitada para daros cuenta de la importancia de nuestro esfuerzo en obsequio de un público que tanto nos favorece.

En el Instituto

Ha quedado colocada en el aula número 4 del Instituto la lápida á la memoria de D. Raimundo de Miguel, que se desahorará mañana, obra del marino burgalés D. Paulino Diaz.

Son esperados para asistir al descubrimiento de la lápida una hija del insigne catadrático y su nieto D. Raimundo de Miguel, abogado del Ilustre Colegio de Madrid.

Está invitado también al acto el alcalde de Belorado, pueblo natal del ilustre humanista.

En nombre de los que fueron sus discípulos pronunciará algunas palabras en la fiesta de mañana el señor decano de este Colegio de Abogados D. Federico Fernández Izquierdo.

Crónica militar

INTENDENCIA

Ha sido destinado el oficial tercero D. Angel Lagar Arroyo, á las oficinas de Intendencia de la sexta región.

INFANTERÍA

Se ha concedido el empleo de primer teniente, en propuesta extraordinaria de ascensos, á los segundos (E. R.) que á continuación se expresan, los cuales seguirán en los mismos destinos que hoy sirven:

- D. Melitón Zapata Ruiz, del regimiento de La Lealtad.
D. Avelino Larrocha López, de la reserva de Medina del Campo.
D. Florentino Lejarraza Altuzarra, de la reserva de Miranda.
D. Ricardo López González, del batallón Cazadores de Estella.
D. Francisco Santaolalla Miguel, del regimiento de San Marcial.

Muebles de lujo, al contado y á plazos

No comprar sin visitar la casa Alcalde, que es la que en mejores condiciones vende. Buena colección de sillas á precios económicos (mucho surtido) Talleres de ebanistería y tapicería X Fabricación de colchones metálicos PRECIOS SIN COMPETENCIA (C) PLAZA DEL DUQUE DE LA VICTORIA, 17

D. Francisco Rovira Quintana, del batallón Cazadores de Segorbe.

D. José Razono Martínez, de la zona de Burgos.

REVISTA DE COMISARIO

El lunes pasará la revista de comisario los cuerpos de esta guarnición en la forma de costumbre.

Los jefes y oficiales excedentes y de reemplazo en la plaza, los retirados por Guerra, que sobran sus haberes por habilitación y los transientes, la pasarán á las doce en la mayoría de plaza ante el oficial primero D. Daniel López.

Los retirados por Guerra que cobran sus haberes por la zona, á las once y media, ante el dominiario D. Julián Herrera.

El médico primero del regimiento de San Marcial, D. Benigno Turiño, que habita en la calle de Vitoria, número 18, queda encargado del servicio facultativo de la plaza.

El toque de oración tendrá lugar en el mes de Octubre á las 17.36.

NOTICIAS

Programa del concierto que dará mañana, á las diez y media, en el pabellón del Espolón, la banda de música del regimiento de San Marcial:

- 1.ª Alma tarumba, pasodoble, Saiz y García.
2.ª Vuelvo á Sorrento, canción, Corti.
3.ª Fantasía de la ópera Mariana, Vives.
4.ª Fantasía de la ópera Lohengrin, Wagner.
5.ª San José, marcha, Rodríguez.

Esta tarde ha regresado á Villademiro nuestro querido amigo el exgobernador civil y exdiputado á Cortes D. Felipe Céspedes de Lara.

La Academia Preparatoria para carreras militares que dirige el comandante de Artillería D. Francisco San Miguel, se ha trasladado á la calle de Avellanos, 3, entresuelo.

Después de pasar unos días en Burgos, con su señora é hijo, ha regresado esta tarde, en el rápido, á Madrid, nuestro querido paisano y compañero en la prensa, D. Susobio Ortega Rodríguez.

A las dos y media del 27 del corriente se declaró un incendio en la casa propiedad del farmacéutico de Quinecos D. Félix Oleja, habitada por Mateo Barquin Peral.

El fuego se propagó á otra casa habitada por Francisco Ardino, destinada á comercio de ultramarinos y propiedad de D. Eleuterio Muga.

Después de dos horas de trabajo quedó liquidado el siniestro, que se crece en su totalidad.

Las pérdidas se elevan á 4.000 pesetas las del primero y á 4.150 las del segundo.

Hoy se ha recibido en Burgos la noticia de haber muerto en el frente francés, en la batalla del Somme, el primer teniente de Infantería, del 174.º de línea, Mr. Adolphe Chauveau, condecorado y citado en la orden del día dos veces por su heroico comportamiento en Verdun, desde cuyo frente fué trasladado al del Somme, donde ahora encontró gloriosa muerte.

Mr. Chauveau era persona muy conocida en Burgos, por haber asistido, como profesor de Bernay, á los cursos de la Unión de Estudiantes que en nuestra ciudad se daban durante el verano, antes de estallar la guerra.

Aquí casó con D.ª Pilar García Baños, hija de nuestro querido amigo don Ricardo, dueño del Café Lis.

Sentimos la muerte de tan pundonoso oficial, á cuya estimada familia testimoniemos nuestro más sincero pésame.

Esta mañana, á las siete, se declaró un pequeño incendio en la chimenea de la casa núm. 54 de la calle de Fernán González, que fué sofocado á los pocos momentos por el guardia municipal del distrito y vecinos de la casa.

Entre varios entusiastas vecinos del barrio de San Cosme y San Damián se ha cubierto una suscripción para obsequiar á todos los burgaleses con balles públicos, que tendrán lugar en la plaza de Vega hoy sábado, desde las ocho de la noche, y mañana domingo, por tarde y noche.

Para tal efecto ha sido contratada la banda de música del regimiento de La Lealtad, bajo la dirección del músico mayor D. Pedro Pobador.

La fiebre de los negocios, el exceso de las pasiones y las luchas sociales desgastan el organismo y engendran la debilidad de todas las funciones. La víctima de esos estrosos siente una vejez prematura, dolor de cabeza, pesadillas y la falta de apetito.

Esa debilidad, desequilibrio nervioso y enervación, se cura radicalmente á los quince días, usando el Jarabe Hipofosfito Salud.

Veinticinco años de maravillosos resultados.

Aviso.—Al comprar el frasco rechecho se si no se lee en el exterior con tinta roja Hipofosfito Salud.

Ayer tarde, á las cuatro y cuarto, fué curado en la Casa de Socorro Julián Arriola, de 12 años, de una herida contusa, con magullamiento general del dedo gordo, en el pie derecho.

Dicha lesión fué producida por haberle cogido la rueda de un carro.

Anteayer se presentó á la guardia civil de Miranda D. Feliciano Cantero Landiego, dueño del establecimiento de baños de Fuentesaliente, denunciando que el día 28 le habían robado de un cajón

de la mesa escritorio de su despacho de 2.075 á 2.100 pesetas en billetes del Banco, sospechando fuera el autor Luciano Blasco Martín, pianista que había trabajado durante la temporada de baños.

Enterada la benemérita de que este individuo se hallaba en Vitoria, salió por aquella ciudad procediendo á la detención de Lucía no, que fué llevado á Miranda y puesto á disposición del juzgado.

El señor delegado de Hacienda ha hecho el siguiente repartimiento de pago de la mendicidad:

- Día 2 de Octubre.—Montepío Militar y remuneratorias.
Día 3.—Montepío civil y jubilados.
Día 4.—Jefes y oficiales retirados de Guerra y Marina y mesadas de superpensionados.
Día 5.—Tropa mensual y cruces pensionados.
Días 6 y 7.—Todas las nóminas de clases pasivas y re pensionadas.

Esta mañana visitaron la Catedral los señores obispos de Vitoria, nombrado de Madrid, y auxiliar de Málaga.

Ante la imagen del Santísimo Cristo de Burgos vararon á largo tiempo, pasando luego á la capilla del Condestable, donde admiraron las tallas.

Los acompañaban el M. I. Sr. D. Lorenzo Abad, lectoral y rector de San Jerónimo; D. Francisco Barrio, director del Colegio de San José, y los secretarios de los respectivos prelado.

Han terminado la carrera de maestros de primera enseñanza, los señores don Roque García García, D. Lucas Sebastián Díez, D. León de Pedro Pascual, D. Elías García Parahita, D. Amador Sebastián García, D. Julián Martínez del Castillo, D. Miguel López Benito, D. José Rodríguez García, D. Jacinto Villanueva y D. Cecilio Fernández y Fernández. Nuestra enhorabuena.

Mañana se recibirán ostras frescas en el «Bar Burgalés» ó «Ideal Bar».

A LAS SEÑORAS

Desde el día 1.º de Octubre se abre la venta de sombreros de invierno para señoras y niñas en la acreditada casa de

MARINA ALBO

Lain-Calvo, 16, entresuelo

En la tuberculosis en general, la Carne Líquida Valdés García da resultados maravillosos.

La «Pasta Dentífrica Orive» es el complemento del «Lícor del Dolo».

Universidad Libre de El Escorial

DIRIGIDA POR LOS PP. AGUSTINOS Carreras de Abogado, Filosofía y Letras y preparatorio para Ingenieros civiles.

CLORO-ANEMIA Pildoras y Jarabe Auténticos BLANCARD (de París) APROBACIÓN DE LA ACADEMIA DE MEDICINA DE PARIS OJALÁ! Sabemos que del nombre de BLANCARD, que es nuestra propiedad exclusiva desde hace más de 60 años, usan sin derecho fabricantes de falsos para vender productos ineficaces y á veces peligrosos. Pues, es el interés de los enfermos pedir y exigir siempre los «Productos auténticos Blancard».

Diario de avisos

Notas religiosas

SANTOS DE MAÑANA El Santo Angel Tutelar de España, San Romigio y Santos Máxima y Julia. Para el lunes Santos Angeles Custodios y santos Eleuterio, Saturio y Tomás.

CULTOS Catedral.—Mañana, á las nueve y cuarto, procesión por las naveas del templo y seguidamente Misa solemne, cantada por la capilla.

—Misas de hora fija: En la capilla de San José, á las ocho. En la del Santísimo Cristo de Burgos, á las seis, seis y media, siete, siete y media, ocho, ocho y media, nueve, nueve y media, diez, diez y media y once.

En la de Santa Tecla, á las ocho menos cuarto y doce.

En la de las Reliquias, á las siete y cuarto y ocho y media.

En la de San Gregorio, á las ocho y cuarto.

En las capillas de Santa Isabel, Natividad y San Enrique, á las ocho y cuarto, misa cantada.

En la capilla de Santa Ana, á las ocho y media misa cantada.

—Novena, costeadora por una persona piadosa, al Santísimo Cristo de Burgos, en su capilla, á las ocho y media de la mañana.

San Lesmes Abad.—Mañana primer domingo de mes, será la función principal de la Cofradía de Nuestra Señora del Rosario.

A las ocho, habrá misa rezada Comunidad general para todos los cofrades.

A las diez y media se celebrará Misa solemne, con orquesta y exposición del Santísimo Sacramento, que estará patente todo el día. Sermones, que predicará el Dr. D. M. Muñoz Santos, Beneficiado de la S. I. M. Por la tarde, á las cuatro y media, se rezará la Novena, Rosario y dada la bendición con el Santísimo Sacramento, se reservará á S. D. M.

EL CENTRO. — Gran peluquería. — Plaza Mayor, núm. 4 (junto al Café Suizo).

A continuación se ordenará y saldrá del templo, siguiendo por las calles de San Juan, Loin-Calvo, Cid, Plaza Mayor, Mercado y Puebla, la solemne procesión, en la que se cantará con música el Santo Rosario y la Letanía, y al llegar a la iglesia se terminarán estos cultos con una Salve a la Santísima Virgen.

El día 2 se celebrará, á las nueve de la mañana, un oficio por los hermanos difuntos y encomendados.

Capuchinos.—Solemne misa que la Comunidad de RR. PP. Capuchinos y su Venerable Orden Tercera tributan á su Venerable Padre y Patriarca San Francisco de Asís, por la mañana á las siete, y por la tarde, á las cinco y media.

Los días 1, 2 y 3 de Octubre serán de ejercicios para los terciarios y demás personas que quieran. Por la mañana habrá plática después de la misa, y por la tarde sermón, por el R. P. Ildefonso de Vilasar, director.

Salesas.—Mañana, domingo primero de mes, celebrará sus cultos mensuales la Archicofradía de la Guardia de Honor.

A las ocho misa de comunión general. Por la tarde, á las seis y media, exposición, estación, Rosario y plática por el reverendo Padre Cuadrado, director de la Asociación, terminándose con una solemne reserva.

San Lorenzo el Real.—Archicofradía de Hijas de María.

Mañana, á las siete y media, misa de comunión general, en la que se hará la visita á la Santísima Virgen.

A continuación se dirá otra misa por las asociadas difuntas.

La función de la tarde se suprime en este mes, por razón de la procesión del Santísimo Rosario.

Adoración Nocturna. El turno 1.º celebrará su vigilia en la noche del 30 al 1.

Dará principio á las diez. Misa á las cinco. A continuación se distribuirá la comunión, terminándose con la bendición y reserva.

Solemne novenario que la Archicofradía de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro celebra en obsequio á su Excelsa Patrona, á las seis y media de la tarde.

Orador: R. P. Paulino Turiso, Redentorista.

Carmen.—Por la tarde, á las seis y media, exposición, Rosario, Letanía cantada y bendición con el Santísimo.

San Gil.—Misa para mañana, de hora fija: á las seis y media, siete y media, ocho y media, nueve y media, la parroquial, once y once y media.

Santa Agueda.—Durante todo el mes de Octubre, á las seis y media, Santo Rosario y breve meditación sobre sus misterios.

Boletín Oficial

El «Boletín Oficial» de la provincia correspondiente al día de hoy, contiene lo siguiente: Providencia del Consejo de ministros.—Real decreto resolutorio de una competencia.

Gobierno civil.—Convocado á los asociados de la sociedad «La Cantábrica» y una junta general extraordinaria que tendrá lugar el 25 de Octubre en su domicilio social.

Tesorería de Hacienda.—Anunciando que ha sido nombrado recaudador auxiliar de contribuciones de Aranda D. Mariano Cuesta, con residencia en Peñaranda.

Acuerdos municipales (Villamayor de los Montes).

Providencias judiciales y anuncios oficiales.

Vacantes

Médico titular de Baños de Valdearados, con 1.000 pesetas anuales, pudiendo contratar con 240 vecinos acomodados. Término: 30 días.

Andalucía

Señalamientos para el día 2. Audiencia provincial.—Juicio por jurados precedente del juzgado de Lerma, contra Aureliano Renedo, sobre homicidio; contra señor Pérez; defensor, Lic. Dorado (D. R.); procurador, Fuente; secretaria del Lic. Jaldón.

Instrucción Pública

Han sido nombrados maestros interinos, de Tubilleja, D. Federico Gómez, de Masa, D. Domingo de Guzmán, y de Revilla Cabriada, D. Evarista Martínez.

Realenda

Libramientos para el lunes: D. Cecilio Martín, D. Pedro Alfaro, don Teófilo Huertos, D. Julio Puerta, D. Juan Díez, D. Felipe Gutiérrez, D. Mariano M. Domínguez, D. Emilio Inclán, D. Constantino Saldaña, D. José Plasencia, D. José Reilo, D. Dámaso Manero, D. Félix Miguel, D. Claudio Hernández, D. Alberto Manero, jefe de Telégrafos, D. Juan Revilla, D. Demetrio Ruiz, D. Francisco Gil, D. Vidal Tablado, D. Juan García, D. Mariano Magallán, D. Manuel Arribas, D. Eladio González, D. Adolfo Monfedeo, D. Lorenzo García, D. José Sáenz, D. César Blanco, D. Félix Vargas, D. Juan Gonzalo, D. José Gómiz, D. Lorenzo Izquierdo, D. Pascual Retes, D. Félix Serrano, D. Antonio López, don Clemente López, D. Teófilo Sedano, D. Sabino Suárez, D. Agapito Hernández, D. Toribio Sáenz, D. Antonio Sáenz.

D. Isidoro Arroyo, D. Ambrosio Cueva, D. Emeterio Alonso, D. Nicolás Moreno, don Antonio Esteban, D. José Aznar, D. José Inigo, D. Julio Díez, D. Angel Carcia Pole, D. José Rodríguez, D. Lamberto Martínez, D. José Sebastián, D. Fernando Pastrana, D. Mariano Esteban, D. Fermín Martínez, D. Salvador Vicente y D. Francisco Ruano.

Registro civil

Defunciones.—María Galarreta Lozano, de Burgos, cuatro meses, Takonas, 9; Ramona Albarrán Pérez, de Fuentespina, 33 años, Ronda, 4.

Nacimientos.—Elisa Arenas Carabantes, María Pérez Franco, Marcos Ruiz de Teñido Alvarez.

El tiempo

Observaciones meteorológicas del Instituto en el día de hoy: Barómetro: á las ocho de la mañana, 690.6; á las cuatro de la tarde, 691.5.

Temperatura: máxima sol, 31.1; máxima sombra, 18.0; mínima sombra, 5.0.

Dirección del viento: á las ocho de la mañana, E. á las cuatro de la tarde, NO.

Mercados

Burgos 30.—Alaga á 61.50 rs. los 44 kilos. Mocha á 50 los 42 y 1/2. Harina de trigo á 53.50 los 42 y 1/2.

Centeno á 46 los 41 y 1/2. Cebada á 37. Yeros á 44. Avena á 25 los 26. Harina de primera á 23 rs. arroba, de segunda á 21. Harinilla, los 46 kilos á 54 reales; comidilla, los 45 á 44; salvadillo, los 34 y 1/2 á 32, y salvado, los 34 y 1/2 á 32. Patatas, 4 rs. arroba. Entraron 2.500 fanegas. El mercado sostenido.

Valladolid 29.—Mercado del Canal.—La entrada ha sido de 1.000 fanegas de trigo á 62.50 y 63 rs. una. Tendencia sostenida. Mercado del Arco.—Entraron 300 fanegas, á 62.25 reales una. Precios sostenidos.

Palencia 29.—Trigo á 61 reales las 92 libras, centeno á 47 las 90 y cebada á 36 las 70.

Zamora 29.—Se vendió trigo á 59 y 60 reales fanega. Salamanca 29.—Se vendió trigo á 60 reales fanega, cebada á 37 y centeno á 47. Barcelona 29.—El mercado continúa igual que en días anteriores, habiendo muy pocas ofertas de los vendedores, pero aun así no se consigue hacer ninguna operación. Hoy se ha vendido trigo de Campanario y Salamanca, á 60 reales fanega. Han entrado 75 vagones de trigo y 2 de harisa.

Fincas en venta

Se venden juntas ó por separado una finca urbana sita en la calle de Los Pisones, número 10 y otra rústica contigua y apropiada para edificar.

Para tratar, con D. Paulino Manrique, secretario de Hortigosa (Logroño), y para informes, en la misma finca.

Gran peluquería

La Central. VENANCIO OTERO MARQUINA. Almirante Bonifaz, 4 (junto á la Plaza Mayor)

Información telegráfica y telefónica

Servicio especial del DIARIO DE BURGOS

Primera conferencia

Madrid.—3.20 h.

Información varia

Notas militares

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica hoy una Real orden ascendiendo á ayudante segundo de la brigada de tropas de Sanidad Militar, al tercer D. Martín Donazar Palomino, del Hospital Militar de Burgos.

El problema de la mendicidad

«El País» ante el recrudecimiento de la mendicidad en Madrid, considera que depende de la prohibición del juego, el cual se debe suspender en todas partes, ó reglamentarse.

Un abordaje

CÁDIZ.—En la playa de Tarifa han sido recogidos tableros, barricas y otros restos del vapor «Santa Ana», de la matrícula de Bilbao, echado á pique en el estrecho de Gibraltar por un buque inglés.

De la guerra

Frente rumano

PARIS.—Parte oficial de Bucarest: Luchas á lo largo de todo el frente: activas en el Noroeste de Bodhar, en el Norte de Stena. El enemigo dejó en nuestro poder 202 prisioneros. Hemos hundido un buque de guerra en el canal del Sur de la isla de Persina.

Frente macedónico

PARIS.—Parte oficial serbio: En la noche del 27 al 28, los búlgaros han ejecutado cuatro ataques contra las tropas serbias, pero sin ningún resultado. Seguimos teniendo el cúspide más alta de Kaimakalan, El día 28 ha sido tranquilo.

Los búlgaros han rematado nuestros heridos en Kaimakalan. Esto lo han visto nuestros soldados.

Descanso á las tropas

PARIS.—Desde 1.º de Octubre empezarán á disfrutar permisos de siete días determinadas fuerzas del Ejército.

Hindenburg

GINEBRA.—El general Hindenburg ha ido á conferenciar con Mackensen en el frente balcánico, donde permanecerá algunos días.

VIENA.—Oficial: Frente rumano.—El enemigo ha sido derrotado cerca de Harmannstadt. Los austro-alemanes, tras violentos combates, han conquistado las alturas S. y E. de la ciudad.

Sigue la batalla. Frente ruso.—Continúa la lucha en los Cárpato, donde apremamos 41 oficiales y 3.000 soldados rusos, cogiendo 33 ametralladoras y dos cañones.

Frente italiano.—En la alta planicie del Carso, la artillería italiana desplegó actividad.

En el frente del valle de Florina el enemigo, favorecido por la niebla, atacó Gardinal, con la cima de Buse. Ha sido rechazado el adversario en la cresta del monte Cimones, donde nuestras valientes tropas resistieron el violentísimo fuego del enemigo.

Siete italianos han sido salvados, sacándoles de entre los escombros donde yacían en dicho monte hace ya días.

Estaban extenuados. Teatro del Sudeste.—Sin novedad.

Nota italiana

COLTANO.—Nota oficial.—Prensas. El enemigo, aprovechándose del mal tiempo reinante en casi todo el frente, trata en la zona montañosa de arrebatar por sorpresa lo que quiso anteriormente conquistar con ataques á viva fuerza.

El mal tiempo reinante este otoño no impide intensificar las operaciones en las montañas, en vez de disminuirlas.

Continúa la terrible lucha al Norte de Sieg.

Al Norte de Col-di-Lana el enemigo bombardeó y sigue bombardeando violentamente las posiciones italianas, siendo rechazado con grandes pérdidas.

Comentarios

LYON.—El discurso del canciller alemán se comenta por los periódicos, los cuales hacen notar que se persiste en las acusaciones contra Italia y Rumania.

En Grecia

LYON.—Según noticias de Grecia, el Gabinete provisional constituido en la Canea ha dirigido una proclama al pueblo griego, diciéndole que el Rey está mal aconsejado y que sigue una política alejándose de los amigos tradicionales.

Capítulo de rectificaciones VIENA.—El cuartel general declara que es inexacto, como se ha dicho en un comunicado oficial italiano del día 25, que los alpinos italianos temarían por asalto la cresta de monte Garbis.

Es cierto que atacaron, pero fueron rechazados, haciéndoles nosotros muchos prisioneros y causándoles pérdidas de gran importancia.

Los submarinos

NAVEN.—Un submarino alemán ha hundido en el Mar del Norte once pesqueros ingleses.

Otro submarino, á la entrada del canal, echó á pique cuatro lanchas.

Los aeroplanos

CONSTANTINOPLE.—Un aeroplano turco arrojó bombas explosivas con éxito sobre unos depósitos de material ferroviario, cerca de Pert Said.

Otro avión derribó á un aparato enemigo cerca de El Arisch, cayendo al mar.

Varias noticias

ROTTERDAM.—En el Lloyd ha estallado la huelga, á causa de un altercado entre un capataz y un obrero.

El arzobispo de Munich verificará un viaje para visitar á las tropas del frente occidental.

Son inexactas las noticias relativas á un cambio de notas entre el Vaticano y el Gobierno bavaro, á propósito de la sustitución del Nuncio apostólico en Baviera.

Ha dimitido, por motivos de salud, el subsecretario de Guerra alemán Wuandén.

Segunda conferencia

Madrid.—3.20 h.

Notas sueltas

Congreso

La Cámara está animadísima. Comienza la sesión con varios ruegos sin interés.

Pece después se levanta á hablar el ministro de Hacienda, señor Alba, en medio de gran expectación. Empieza pidiendo que no se le oiga con prevención. Cumpló—dice—mis premezas con-

tenidas en el discurso del Senado. Me preocupo primero de la nivelación, como en tiempos de Villaverde, y luego de la reconstitución de la economía española.

Ambas cosas abarcan los planes que traigo.

Mi obra no es taumaturgia política. Reproduzco algunas orientaciones de otros ministros.

Hablaré del presupuesto ordinario y de los proyectos que lo complementan; luego del extraordinario y proyectos complementarios. Después hablaré de todo el sistema de reformas.

Hablemos de los gastos. Me rindo á la austeridad, por la demanda del momento.

Todos los gastos ordinarios se incluyen en el presupuesto ordinario. Si alguno no lo está por inadvertencia mía, se llevará cuando se me indique.

Llevamos al presupuesto ordinario 38 millones para la consolidación de la deuda flotante. Las economías ascienden á 32 millones.

Se consignan dos millones para el aumento de sueldo á los maestros. Redúcese el 25 por 100 en las plantillas de todos los funcionarios del Estado.

La mitad del remanente de esa amortización se destina á mejora del personal.

Así se obtienen cerca de 20 millones de economías. Se reducen los gastos de Marruecos en 24 millones.

La economía efectiva en realidad, solo en Marruecos, es de cerca de 60 millones.

Traemos una fórmula para explotar las tierras de Guinea, logrando una reducción en los gastos que después será un positivo ingreso.

El presupuesto de las obligaciones eclesiásticas no se puede reducir sin negociar con Roma.

Negociamos—dice el señor Alba.—Es preciso mejorar la situación del clero parroquial. (Asentimiento en la mayoría).

Reducimos muchos créditos ampliables, suprimiendo unos 30.

En el presupuesto ordinario los gastos se calculan en 1.325 millones. Para la nivelación no bastará reducir los gastos. Precisa recurrir á ingresos nuevos.

Prudente y sinceramente creemos que durante el período de guerra los ingresos serán 1.315 millones.

Repito que se necesitan nuevos ingresos para nivelar el presupuesto, y los creamos por más de 106 millones, resultando un «superavit» inicial de 96 millones.

No juzgueis—exclama el señor Alba—por la impresión de momento. Me explicaré.

Hablado los nuevos recursos, comprendiendo los temores del contribuyente de caer en las garras del fisco. Los nuevos ingresos no afectan á los impuestos sobre territorial ó industrial ni al crédito público. No se debe gravar la agricultura ni la industria. (Muy bien).

El primero de los impuestos se refiere á los beneficios extraordinarios obtenidos con ocasión de la guerra. No os riais—dice el Sr. Alba.—Fijamos el ingreso por este concepto en 30 millones.

Los mismos enemigos del proyecto reconocen que es fácil obtenerlos. Disentiremos con un criterio de transacciones.

Traigo una reforma tributaria, pero no radical, pues temo la perturbación propia de los actuales momentos.

(Continúa hablando el ministro de Hacienda, que es escuchado con gran atención por la Cámara).

Senado

Abre la sesión á las cuatro de la tarde el señor García Prieto.

En el banco azul los ministros de la Gobernación y Guerra.

El conde de Alby hace unos ruegos.

Orden del día.—Pasa la Cámara á reunirse en secciones.

Se da cuenta del resultado y se levanta la sesión.

Desde San Sebastián SAN SEBASTIÁN.—Los Reyes han recibido á una comisión de 25 concejales donostiarres, dinásticos, republicanos y socialistas, que fueron á hablar de asuntos locales.

También visitó al Rey una comisión, que le habló de la construcción de casas baratas en el barrio de Irabarro, de Bilbao.

S. M. se interesó por dicha empresa y ofreció encargar al gobernador militar que le represente en el acto de la inauguración.

El yate «Girald» marchará el lunes al Ferrol.

La contienda europea De Oriente

PARIS.—Parte oficial de Oriente: Cañoneo intermitente en todo el frente.

Los aviadores aliados han lanzado numerosos proyectiles sobre Prilop. Otro avión aliado bombardeó Sofía, regresando indemne.

De Occidente

PARIS.—Oficial. (Hoy, á las tres de la tarde): En el frente del Somme progresamos al N. y S. de Rancourt, con lucha de granadas.

Hay gran lucha de artillería en diversos sectores del frente y al Sur del Somme.

Continúa el mal tiempo. MARCHNYA.

Table with columns: Bolsa, Precio de hoy, Cambio de hoy. Rows include: 4 por 100 interior, Idem fin de mes, 5 por 100 amortizable, 4 por 100 amortizable, Acciones del Banco de España, Idem Compañía Arrendataría de Tabacos, París 4 por 100 exterior español, Cambios sobre París, cheque, Cambios sobre Londres, id., Acciones preferentes Sociedad General Amasora, Acciones ordinarias de id., Obligaciones de idem, Acciones Banco Español de la Plata, Cédulas hipotecarias 4 por 100.

ISIDRO PLAZA. Banquero

Isla, 6, Burgos.—Casa fundada el año 1856

Esta casa, la más antigua de esta ciudad en operaciones de Banca y Bolsa, ha establecido un servicio especial y muy económico para la compra y venta al contado de toda clase de valores del Estado, entregando los títulos en el acto.

Se encarga también de hacer en comisión, en las Bolsas españolas y extranjeras, de valores del Estado, Corporaciones y Sociedades.

Giros sobre todas las provincias y pueblos de importancia, envío y descuento. Cuentas corrientes y préstamos con valores.

Se admiten depósitos en metálico y valores, sin cobrar derechos por custodia. Compra de toda clase de cupones. Préstamos hipotecarios. Horas de oficina de 9 á 2 y de 4 á 7.

Famoso alimento norteamericano

FORCE

compuesto de trigo y malta de cebada. Lo más delicioso que se conoce. Quien lo prueba una vez, nunca deja de tomarlo, por ser el alimento más poderoso para crear fuerzas y mantener energías.

Pídase en ultramarinos, confiterías y farmacias.

Fabricado por H. O. Mills Company, EE. UU. Tres pesetas paquete

Unicos concesionarios para España y Portugal: U. S. TRADING COMPANY, Zurbarán, 32, Madrid.

Caja de ahorros del BANCO DE BURGOS

FUNDADO EN 1900 Capital propio del Banco y reservas pesetas 3.344.000

Sucursales en Aranda, Castrojeriz, Briviesca, Lerma, Miranda, Pradoluengo Salas de las Infantías, Villadiego y Villarcayo.

IMPOSICIONES DESDE 5 HASTA 10.000 Ptas. Los capitales impuestos en la caja de ahorros están garantizados por el Banco y la retirada de los mismos se hace con la mayor facilidad, pues los reintegros se efectúan en el acto de solicitarlos.

Horas de operaciones en la Central, de nueve á una y de tres á seis los días laborables y de diez á doce los festivos

Se vende

caja metálica para guardar fondos. Para verla y tratar de precio, en la calle de la Puebla, 23, almacén.

Oficiales

Hacen falta para los talleres de vestidos y ropa blanca de la «Casa Blanca», Espolón, número 40.

Pérdida

de una chaqueta de punto, encarnada, que perdió una criada desde la calle de la Palma á la plaza de Prim, ayer viernes, á las siete de la tarde. Se gratificará al que la entregue en la calle de la Palma, 12, tienda,

Sombreros

Aparte de lo que nuestra casa central de Madrid produce, adquirimos de las mejores procedencias nacionales y extranjeras sombreros de todas clases, dentro de la moda.

Gusto

Al examinar los muestrarios ponemos gran interés en elegir siempre los dibujos y clases que mejor responden al gusto exquisito de nuestros clientes.

GRAN SOMBRERERÍA

JULIÁN SAIZ

SOMBRERERÍA, 4
Sucursal de la Casa de Madrid

Sacerdotes

Son innumerables los que al vestir por primera vez el traje sacerdotal han adquirido en esta casa el sombrero y boneto complemento de aquel, constituyéndose luego en asiduos clientes.

Tenemos un gran surtido en sombreros, todos de seda, a 17'50, 20 y 23'50 pesetas; bonetos de merino a 3'50, y de seda a 6 pesetas; gorros a 3'50, 4'50 y 5 pesetas.

La economía que estos precios representan, unida a la superior calidad de todos los artículos, hace que nuestra sucursal sea la preferida por la dignísima clase sacerdotal para realizar sus compras.

Modelos

Los frecuentes viajes que hacemos al extranjero nos permiten presentar en nuestro local de ventas las últimas creaciones de la moda, en sombreros adornados y cascos sin adornar, y cuanto el gusto más refinado pueda exigir.

Moda

Fantasías

Tenemos costumbre de renovar en cada temporada todas las existencias y por eso se ve constantemente favorecida nuestra sucursal, cuyas amables clientes encuentran siempre el adorno que mejor cuadra a su sombrero.

ECONOMÍA

ECONOMÍA